



Por desempeño financiero sobresaliente: Fitch otorga AA+ al Municipio

Por su bajo endeudamiento, liquidez adecuada y desempeño financiero sobresaliente, Fitch Ratings ratificó la calificación AA+ al municipio de Chihuahua.

Lo anterior lo dio a conocer este lunes el organismo internacional calificador.

Destaca además la gestión y administración reconocidas del Ayuntamiento dentro de una economía favorable.

Al cierre de 2015, el endeudamiento del municipio de Chihuahua se mantuvo bajo. La deuda directa totalizó 149.1 millones, lo cual equivale a 0.06 veces (x) los ingresos fiscales ordinarios o ingresos disponibles (IFOs). Este saldo se conforma por dos créditos contratados con Banamex y Banobras en 2014.

Durante 2015, Chihuahua no solo no contrató deuda adicional, sino que finiquitó el crédito de corto plazo adquirido con Scotiabank.

Por su parte, el servicio de la deuda (capital e intereses; SD) fue de 4.9% los IFOs. Para 2016, Chihuahua no presupuestó ingresos derivados de financiamiento, por lo que Fitch estima que el endeudamiento continúe bajo y sea cercano a 0.03x los IFOs, mientras el SD represente 3.3% de los ingresos disponibles.

En 2016, el Municipio contrató 250 patrullas para la Policía Municipal bajo el esquema de arrendamiento puro. El pago anual asciende a 23.7 millones por un plazo de 5 años. Los costos relacionados con el mantenimiento y seguro, ya están incluidos. En opinión de la agencia, esta contratación no merma de manera significativa la flexibilidad financiera de Chihuahua.

Mediante un decreto publicado en el Periódico Oficial el 3 de febrero de 2016, el Congreso del Estado de Chihuahua autorizó al municipio de Chihuahua celebrar un contrato de inversión pública a largo plazo para llevar a cabo el Proyecto Integral de Alumbrado Público, hasta por un monto de MXN580 millones a un plazo de hasta 10 años. El 10 de febrero de 2016 se emitió una convocatoria de licitación, y en el mes de abril, se declaró desierta por el Municipio.

Existe la posibilidad de que se lleve a cabo una segunda licitación, sin embargo, la administración actual ha señalado que se dejará la decisión a la administración entrante, que iniciará funciones el 10 de octubre de 2016. Fitch se mantendrá al pendiente de la decisión que tome la administración nueva y del efecto que este proyecto bajo la modalidad de asociación público privada (APP) podría tener en las finanzas municipales.

El pasivo circulante de Chihuahua registró un aumento en su saldo de MXN155 millones en 2014 a MXN226.1 millones en 2015. Este crecimiento se explica mayormente por un registro contable de recursos provenientes de la federación. Al considerar únicamente el saldo de proveedores y acreedores, el aumento fue de MXN34.3 millones a MXN50.7 millones. La agencia considera que el pasivo no bancario es manejable por la entidad.

En 2015, Chihuahua mantuvo un desempeño financiero sobresaliente, al registrar un ahorro interno (AI) de MXN 637.5 millones, equivalente a 25.8% de los ingresos disponibles. Este dato es el más alto que se [OBJETO] haya reportado por la entidad durante el período de análisis (2011 a 2015). Para 2016, la agencia observa que la flexibilidad financiera se mantendrá igualmente favorable.

ara 2015, Chihuahua reportó ingresos propios superiores al ejercicio 2014; los ingresos propios representaron 44.8% de los ingresos totales (2014: 44.0%) y en términos per cápita recaudó \$1,327 por habitante (2014: \$1,222).

El municipio de Chihuahua es la capital del estado de Chihuahua. Según la Encuesta Intercensal, levantada por el Inegi, la población total en 2015 ascendió a 878 mil habitantes. El Municipio tiene como actividad económica la industria de la transformación, entre las ramas que destacan están las siguientes: automotriz, aéreo espacial, metal mecánica, médico, multisectorial, agroindustrial alimentos. En materia de desarrollo social, de acuerdo con el índice de rezago social elaborado por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), Chihuahua se sitúa como el quinto municipio con menor rezago a nivel nacional. Asimismo, Coneval estima que el porcentaje de la población en situación de pobreza extrema es de 2%.